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有钱花!敢花钱!愿花钱!乐花钱
!!!代表委员热议扩大内需怎么扩

!!!!!!

据新华社电 政府工作报告提出!要坚定

不移地把扩大内需作为经济发展的长期战略

方针" 扩大居民消费要在提高消费能力#稳定

消费预期#增强消费意愿#改善消费环境上下

工夫"

参加两会的一些代表委员认为!扩大内需

的关键就在于抓好这$四个消费%!让老百姓有

钱花#敢花钱#愿花钱#乐花钱"

提高消费能力"

有钱花 重在收入稳定增
长

$扩大内需!首要的是看怎么提高消费能

力!如何让居民收入增长跟上经济社会发展的

速度是扩大内需的首要条件! 让老百姓有钱

花"%在民盟中央常委韩建敏代表看来!扩大就

业#推动实现高质量就业!进一步提高城乡居

民收入!建立与劳动生产率提高相适应的企业

职工工资正常增长机制!这些都是提高百姓消

费能力的基础因素"

让百姓有钱花!增加就业是前提"
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我国就业工作的目标是城镇新增就业
,))

万

人以上"韩建敏代表认为!就业是民生之本!增

加就业岗位#加强职业技能培训#提高创业就

业能力#推动实现高质量就业!城乡居民收入

稳定增长的支撑表现强劲"

让百姓有钱花!收入增长是关键"$城乡居

民人均收入实际增长与经济增长同步!劳动报

酬增长和劳动生产率提高同步" %重庆市垫江

县桂溪镇石岭村村委会主任刘群代表说!今年

的政府工作报告中明确提出了对百姓收入$同

步增长%曲线的规划!更注重如何让居民收入

跑赢
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#得到实际增长!而不是

单纯地$发票子%"一项超过
2))))

名网友参与

的调查显示!超过六成的受访者认为应$提高

工资标准!并设立工资正常增长机制%"

稳定消费预期"

敢花钱 消除后顾之忧是
关键

$老百姓有钱也不花!这是扩大内需中必

过之&坎'"%刘群代表认为!百姓宁可把钱存进

银行!也不轻易花掉!这和中国人的传统消费

心理是分不开的! 只有完善社会保障体系!解

决居民后顾之忧!才能有效稳定和改变老百姓

的$花钱预期%"

一项超过
*(2

万网友投票的
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两会热

点显示!社会保障是网友最为关心的话题"

百姓关心的!政府正在办"过去
4

年!各项

财政民生支出画出了一道$刚性增长%的轨迹"

其中!医疗卫生支出累计
(34(

万亿元!年均增

长
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(城镇保障性住房和棚户区改造住房

建成
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多万套!覆盖面提高到
*(546

(城乡

居民社会养老保险制度实现全覆盖!

*5+

亿
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岁以上老人按月领取养老金"

$我国&国家账本'的民生特点越来越明

显"%刘群代表认为!中央财政用于与人民生活

直接相关的民生支出近
*58

万亿! 比
()**

年

预算支出增
*+546

!$民生支出的&刚性增长'!

将进一步减轻居民在看病#住房#养老等方面

支出压力!打消百姓消费的后顾之忧!为扩大

消费起到&松绑'的作用" %

增强消费意愿"

愿花钱 下一个消费热点
在哪里#

据国家统计局
,

日发布的数据!今年
*

至

(

月我国社会消费品零售总额
+97*)

亿元!同

比名义增长
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! 扣除价格因素实际增长
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的消费增速创出了新低! 也远低于

市场此前的预期" 相较
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年
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月份社会

消费增速
*2596
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年同期社会消费增速大

幅下滑
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个百分点" 其中! 全国餐饮收入

2)+)

亿元!同比增长
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!增速明显放缓"

全国人大代表#重庆市巴南区委书记李建

春表示!在全社会倡节俭的大环境下!如何增

强消费意愿#引导体验类消费#培育新的消费

增长点就显得更为重要!$比如! 文化消费#旅

游消费# 养老消费都可以成为新的消费增长

点" %

此前! 旅游法草案提请全国人大常委会

审议! 对 $零负团费%# 强制消费等行为说

$不%(增进国民休闲福利的)国民旅游休闲纲

要*也在不久前出台!带薪休假制度将进一步

推进++国家旅游局局长邵琪伟在接受新华

社记者专访时表示!将努力扩大旅游消费!提

高旅游消费在城乡居民消费中的比重! 推动

有条件的地方制定鼓励居民旅游休闲消费的

政策措施! 吸引更多群众参加到旅游活动中

来"

全国人大代表#重庆海关关长马忠源说!

我国居民每年海外消费量惊人!国家应大力鼓

励加工贸易内销!从逐步取消加工贸易内销审

批#降低税收等方面出台实质性政策!扩大内

需"

改善消费环境"

乐花钱 市场净化须保障

破除价格垄断#战歧视性政策++过去的

一年间!无论是茅台和五粮液公司因实施价格

垄断行为! 近期分别被依法处以
(529

亿元#

(5)(

亿元的罚款!还是上海市消费者权益保护

委员会促动下!苹果手机长期遭受诟病的售后

维修使用$官翻机%的所谓$全球惯例%在上海

率先被打破!各级部门频频对消费领域的不合

理现象重拳出击"

$规范市场经营!加强市场监管!净化市

场秩序!产品质量#产品安全让老百姓放心!改

善消费环境!百姓才能乐花钱"%重庆市人大常

委会财经委主任委员王元楷说"

在
()*(

年!电子商务井喷$蚕食%了传统

的消费市场" 近年来网购每年增长幅度都在

4)6

以上!然而!网络为消费者维权筑起了时

间与空间的虚拟屏障!网购也成为了消费者投

诉的$重灾区%"

中国消费者协会日前披露的 )

()*(

年全

国消协组织受理投诉情况分析*显示!全国消

协组织
()*(

年共受理销售服务投诉
+5,

万

件!其中网络购物投诉
(

万余件!占销售服务

投诉量的
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"

王元楷建议!要破解网购维权难!需消费

者#被侵权品牌#监管部门共同努力!打出$组

合拳%!确保商家诚信经营!还消费者一个明明

白白"

职称外语改革试点正在进行

人社部副部长王晓初"

!!!!!!

据新华社电 全国人大代表#人力资源和社会保障部

副部长王晓初
1

月
**

日接受记者采访时透露!目前正在

就职称外语改革进行试点! 试点的方向是按不同专业领

域进行划分!并且突出实践要求"

$社会上对职称外语有一些诟病! 我们也在研究讨

论!但有一些信息是不实的" %王晓初说!比如!我们从来

都没有对县以下的基层提出过要求!对中医#汉语等一些

特殊职业也从没有过职称外语上的要求! 对年龄大的同

志也不做要求!一些媒体的报道与事实不符"

对于职称外语考试的必要性!王晓初说!从专业技术

人员来讲!掌握一些外语!对自己从事的工作是必要的!

外语上的基本要求是应该有的"而作为一个高级专家!如

果不了解国外相关领域的最新科研成果#最新发展!就很

难有很高的专业研究水平"

$北京举办奥运会时!连街道的老大娘都要学外语!

那么中学老师#大学老师不学一点外语!真不合适"%王晓

初说!人社部曾在全国搞过一个
*54

万人的大调查!超过

,)6

的专业技术人员认为有一定的外语基础是必要的"

$我们进行试点!是要把职称外语转变为专业技术人

员的职业外语"%王晓初介绍!就是按从事的相应职业!分

不同的大的领域做一些划分!并且提出实践要求!有助于

从事实际工作" 试点工作是由人社部联合外文局# 外交

部#商务部等部门一起进行!在一部分类型的职业中进行

试点!$目的是让职称外语更加实用!对实际工作有效" %

吾愿"上下#而求索
!!!!!!1

月
+6

日!一位记者在政协委员驻地就"两高#报告相关

议题追访一位政协委员!她一会儿站起来"俯视$受访对象!一

会儿又蹲在桌子下面% 新华社发

"公务宴请要有规定和标准细则#

!!!!!!

据新华社电 !公务宴请要有规定和标准细则" 要明

确什么情况下#什么样的宾客需要公务宴请$哪些人能参

加公务宴请" 吃什么#吃多少钱$谁吃了$都必须严格规

定$并向社会公开"%&&&全国人大代表'上海松江区区委

书记盛亚飞%

!如果好学校都是有钱人和有权人的孩子在读$这个

格局谁愿意去破坏& 如果评价教育政绩不是看当地最好

的学校怎么样$ 而是看优质学校和薄弱学校之间的差距

大小$相关领导就会去抓教育均衡"%&&&全国政协委员'

民进中央副主席朱永新%

!别看我在城里有房子$ 可我还是觉得没融入城

市" 我的户口还在农村" 农民工其实都渴望在城里安

家" %&&&全国人大代表'甘肃省建设投资(控股)集团总

公司七建集团公司劳务领包队队长康仁"

!只从地里收割庄稼而从不播种'只从山上砍伐树木而

从不种树'当然不会"但我们对待蓝色国土就是这样只收不

种" %&&&全国政协委员'吉林省水利厅副厅长车黎明%

!国家在养老公共服务的投入方面应实现向(补机

构)到(补人头)的转变$把选择服务的权利交给老年人$把

提供服务的机会交给社会$ 来促进养老服务向社会化#市

场化#产业化的方向发展" %&&&全国人大代表'全国老龄工

作委员会办公室常务副主任'中国老龄协会会长陈传书%

!防止和遏制(中央强调抓一下$强调过后放一下$出

了问题紧一下$形势好了松一下)的一阵风现象"%&&&全

国政协委员蔡玲%

!希望今后一瓶娃哈哈别再审批两三个月" 我做食品

行业近
+)

年$碰到的审批麻烦太多了"一个食品企业$至少

要花三四个月去申领食品生产许可证$有些小企业审批时

间更长" %&&&全国人大代表'娃哈哈集团董事长宗庆后"

!网络广告多且杂$虚假与违法广告丛生" 网络已经

成为一些违法广告的(避风港)$误导和欺骗消费者$影响

极坏" %&&&全国人大代表程苏代表说"

*两会声音+


